

CARTA DE PRESENTACIÓN.

FE INCLUSIVA, es una fundación, sin fines de lucro, Rut; 65.205.656-3 con vigencia del año 2021 en adelante, nace a partir del desempeño laboral y el conocimiento en esta materia de su Fundador y Director el profesor de Educación Física, Magíster en Motricidad Infantil, Marcelo Otárola Carrasco Rut; 10.513.958-6 vinculado a las escuelas especiales de la comuna de Temuco y Padre las Casas hace 21 años.

La fundación está dedicada al apoyo y acompañamiento de jóvenes y adultos en situación de discapacidad intelectual que por edad están fuera del sistema escolar y sin redes de apoyo que les permita seguir desarrollándose en las distintas áreas de la vida diaria, sin la posibilidad de aprender un oficio y postular a un trabajo formal remunerado, lo que hace aún más difícil su inserción social, laboral, académica, etc.

Nuestra fundación se dedica a desarrollar tres líneas de trabajo que apuntan a eliminar las barreras sociales que se enfrentan las personas en situación de discapacidad intelectual; a) homologar educación especial con la regular, a través de la rendición de exámenes libres, donde ya tuvimos la primera experiencia en octubre del 2022. Esta labor está desarrollada por Educadoras Diferenciales y Asistentes de la Educación que van en apoyo de los aprendizajes y metodologías impartidas. Nuestros usuarios que rindieron estos exámenes fueron 10 de un máximo de 30, de ellos 2 eran mujeres y 8 varones.

Durante el año 2023 el objetivo es reforzar y seguir avanzando en los niveles académicos, además aumentar el número de participación de nuestros estudiantes.

Del total de nuestros usuarios solo dos tienen primer ciclo básico, los demás solo estuvieron en escuelas especiales por lo tanto salieron con una certificación de egresados de nivel labora.

El lugar donde se desarrollan las clases, pertenece a la Municipalidad de Temuco quienes nos han brindado todo el apoyo en esta iniciativa ya que en la Comuna no existe lo que realizamos con personas en situación de discapacidad.

b) Recreación, la desarrollamos en un espacio facilitado también con el apoyo de la Municipalidad de Temuco donde trabajo como profesor de Educación Física en el programa de Deporte Inclusivo hace 6 años. Esto me permite tener la posibilidad de ocupar lugares idóneos para desarrollar las clases de motricidad, necesarias para recuperar muchas de las funciones adaptativas –funcionales en el área motora y cognitiva, como; comer solo, caminar con y sin apoyo en el caso que sea necesario, aprender o reconocer colores, letras, sumar, restar, etc, asistir a las clases de manera independiente, y que no dependan de un adulto que los acompañe, respetando días y horarios etc.

Todas las acciones que se desarrollan en definitiva están dirigidas a que tengan mayor funcionalidad y autonomía que les permita ser más independientes, seres con derechos e

igualdad frente a los demás. Además, aprendizaje y participación en deportes y campeonatos deportivos inclusivos donde se respete la diversidad, evitando la discriminación social, siendo inclusivos entre ellos mismos. Salidas a la nieve, ir al estadio a ver partidos de fútbol en el estadio German Becker, tarde de piscina, etc.

Por último, la tercera área desarrollada por la fundación, c) inserción laboral que desarrollaremos este año con mayor experiencia, ya que las colocaciones anteriores exitosas son dos y las realicé de manera particular con redes de apoyo de personas conocidas.

Una de ellas fue como guardia en el supermercado Mayorista y la otra como reponedor en el supermercado Unimarc, ambos en la comuna de Temuco.

Este año de desarrollará el aprendizaje de un oficio a través del taller de arte y pintura con la contratación de un profesional del área.

Esto además permitirá que cada cierto tiempo se puedan desarrollar presentaciones donde nuestros usuarios puedan mostrar el trabajo realizado y posteriormente venderlo, es decir que sea autosustentable entregándoles cierta autonomía económica.

Como fundación ya llevamos un poco más de un año de vida, donde hemos crecido atendiendo inicialmente a un grupo de 30 personas en situación de discapacidad intelectual, algunos de ellos permanecen conmigo hace 21 años en distintas actividades. Hoy en día este número ha aumentado justificando con creces la necesidad que existe en estos grupos.

El año pasado postulamos a una subvención municipal para dar inicio a este proyecto, afortunadamente el Alcalde de Temuco Don Roberto Neira nos apoyó lo que nos permitirá contratar educadoras diferenciales encargadas de la parte de nivelación. Actualmente la subvención aumento gracias a las evidencias del trabajo, profesionalismo y compromiso de los que formamos esta Fundación. Esto además nos permitirá contratar nuevos profesionales para ir abordando los objetivos que deben desarrollarse este año.

Como Fundación tenemos como proyección postular a un comodato o el arriendo de una vivienda que nos permita desarrollar las tres áreas íntegramente en un solo lugar, además de la posibilidad que nuestros usuarios y sus familias, tengan un lugar de llegada, apoyo y sentido de pertinencia.

De antemano, muchas gracias.











CONVENIOS





GESTIÓN GOBERNADOR



28



GESTIÓN SEREMI BIENES NACIONALES.



29









video fundación.mov

Reportaje en televisión TvN

Página web. <https://feinclusiva.cl/>

Marcelo Patricio Otárola Carrasco.

Profesor de Educación física.

Magister en Motricidad Infantil.

Director Fundación Fe Inclusiva.

